



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LANZAMIENTO DE "VOYAGER II". Cabo Cañaveral, Florida, 21 de agosto. (AP). Momento del despegue de la nave espacial norteamericana, "Voyager II", lanzada el sábado desde Cabo Cañaveral, hacia el Cosmos, para explorar el espacio sideral. Su primera escala será Saturno, luego Urano y sucesivamente otros planetas.

Defensa de precios de café buscan países cafetaleros

México, agosto 21. (Latin). Autoridades cafetaleras de once países latinoamericanos comenzaron a congregarse aquí para buscar un frente común de defensa de los precios del café, en el marco de una reunión a realizarse el lunes, preliminar a la conferencia mundial de productores del grano, convocada a fines de mes en Nairobi. Brasil y Colombia, los dos mayores productores del grano encabezan el conclave de dos días en el que según se afirma podría quedar definido el futuro del mercado mundial del café.

La reunión de México previa a la conferencia de la Organización Internacional de Café (OIC) para el 29 de agosto en Nairobi, analizará la actual coyuntura en el mercado cafetalero internacional tras bruscas caídas en el precio del café. **Pasa a la página 32**

Pesar en el mundo artístico por muerte de Groucho Marx

Los Angeles, Estados Unidos, agosto 21. (Latin-Reuter) Todo el ambiente artístico de los Estados Unidos expresó su pesar por la muerte de Groucho Marx, cuya desaparición a los 86 años privó al mundo del pequeño hombrecito con grandes bigotes y un grueso cigarro entre los labios, que hizo reír a varias generaciones más de medio siglo. El actor cómico George Burns, que conoció a Marx —el último de los "hermanos Marx" que desapareció— durante casi 50 años, expresó sombríamente: "Era uno de los hombres más graciosos que jamás conocí. Muchos de sus "gags" seguirán vivos por siempre".

Otra personalidad del ambiente artístico, Steve Allen, señaló que el mundo sufrió una pérdida permanente, "pues Groucho era único".

Fin de una época
George Fenneman, que apareció con Groucho Marx en una película. **Pasa a la página 32**

Nave espacial "Voyager II" envió E. U. hacia el Cosmos

Cabo Cañaveral, Estados Unidos, agosto 21. (Latin-Reuter). La nave espacial Voyager II partió ayer rumbo al Cosmos en una larga trayectoria de exploración de los confines del sistema solar llevando a bordo mensajes para eventuales formas de vida que puedan existir en el espacio. El cohete Titán-Centauro que elevó a la nave fue lanzado a las 14:30 GMT, cinco minutos después de lo previsto tras ser demorado brevemente para inspeccionar un aparente problema técnico en una válvula del sistema impulsor.

mientras desaparecía en el cielo.

A Júpiter

El cohete de 50 metros de altura partió entonces con un atronador rugido, dejando tras de sí una larga lengua de llamas

El primer destino de Voyager II es Júpiter, donde la nave llegará el 10 de julio de 1979 para volar en torno al gigantesco planeta. **Pasa a la página 42**

Vance busca relación normal con China Roja

Tokio, agosto 21. (AP). (Por Barry Schweid). El secretario de Estado norteamericano Cyrus R. Vance, iniciará mañana en Pekín una gestión clave en los acrobáticos esfuerzos de la administración del presidente Jimmy Carter por establecer una relación normal con China Comunista sin abandonar a Taiwan.

La difícil visita, que fue descrita por funcionarios de los Estados Unidos como sólo "exploratoria" por ahora, encierra una apuesta a la posibilidad de una postura menos rígida de Pekín frente a las relaciones más reducidas pero todavía sólidas que mantiene Washington con los nacionalistas de Formosa. Vance, en la víspera de su visita de cuatro días, hizo hoy una escala en la capital japonesa donde dedicó la jornada principalmente a reponerse de su fatigosa travesía por el Pacífico. Aunque había sido invitado a almorzar con el embajador estadounidense Mike Mansfield, ex líder del bloque mayoritario en el Senado, Vance optó por permanecer en su hotel para descansar. **"Llegó**

da de Pekín frente a las relaciones más reducidas pero todavía sólidas que mantiene Washington con los nacionalistas de Formosa. Vance, en la víspera de su visita de cuatro días, hizo hoy una escala en la capital japonesa donde dedicó la jornada principalmente a reponerse de su fatigosa travesía por el Pacífico. Aunque había sido invitado a almorzar con el embajador estadounidense Mike Mansfield, ex líder del bloque mayoritario en el Senado, Vance optó por permanecer en su hotel para descansar. **"Llegó**

Pasa a la página 64

Fallece el actor Pedro López Lagar

Buenos Aires, agosto 21 (AP). — El actor español Pedro López Lagar, de extensa actuación en el teatro, el cine y la radiotelefonía de este país, falleció hoy a los 78 años.

Hacia varios años que López Lagar estaba postrado por una semi-parálisis. Su deceso se produjo a causa de un paro cardíaco.

Pasa a la página 35

Purgas en partido comunista chino

Pekín, agosto 21. (Latin-Reuter). El undécimo congreso del partido comunista chino acaba de reducir por más de un tercio de sus miembros al comité central, en una "purga" amplia, que colocó el poder indisputable en las manos de administradores moderados. En una reorganización que culminó once años de lucha entre elementos radicales y moderados se nombraron este fin de semana a 91 nuevos integrantes del cuerpo, mientras 36 por ciento del comité anterior desapareció por decisión mayoritaria.

La integración del nuevo politburó partidario está destinada claramente a la anteposición del talento administrativo frente a las credenciales ideológicas de los go-

bernantes, incluyendo a varios burócratas elegidos para impulsar el desarrollo económico del país.

4 vicepresidentes

El nuevo comité central seleccionó a cuatro vicepresidentes. **Pasa a la página 71**



GALARDONADO. Agosto 21. (AP). Foto tomada en 1974 al actor cómico Groucho Marx, cuando fue galardonado con un Oscar por la Academia Cinematográfica. Groucho murió el viernes en la noche a los 86 años de edad.

Padre Arrupe expone misión de Jesuitas en mundo actual

Bogotá, agosto 21. (Latin). (Por René Villegas). El Superior General de la Compañía de Jesús, Padre Pedro Arrupe declaró aquí que los Jesuitas dejaron atrás la imagen elitista que pudo caracterizar a la comunidad y están dispuestos a morir promoviendo la justicia en defensa de los pobres y los oprimidos. El "Papa Negro" —cuyo poder eclesiástico en la jerarquía católica mundial le dio ese nombre— ofreció una conferencia de prensa al término de una visita de ocho días a Colombia, segunda que cumple a esta nación desde 1968 cuando asistió al Congreso Eucarístico Internacional.

Máxima autoridad de 28.000 sacerdotes distribuidos en 107 naciones del mundo, el padre Arrupe

reiteró su pleno respaldo a los jesuitas residentes en El Salvador, en su acción social en favor de los sectores desposeídos.

Dijo que la muerte resulta para los jesuitas de "ordinaria administración" y recordó que por lo menos siete religiosos de esa congregación perecieron por mo-

Pasa a la página 34



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HERMANOS MARX. Los Angeles, agosto 21. (AP). Estos son los cinco hermanos Marx, famosos cómicos del cine norteamericano, en una fotografía tomada en 1957. De izquierda a derecha: Groucho, Zeppo, Chico, "Groucho" (fallecido el viernes en

la noche), y Harpo. Groucho falleció de una afección neurológica a la edad de 86 años, dejando una herencia calculada en más de tres millones de dólares.